

Documento 18

Los siete lugares comunes sobre el lenguaje infantil

Una de las cosas que he aprendido en los últimos años, sin duda, es que cuando eres padre todo el mundo te da consejos. Da igual si los solicitas o no: todo el mundo te los da. Muchos de estos consejos, sospecho, tienen bastante que ver con el desarrollo del lenguaje en los niños. A veces esa relación se da de manera directa; otras, indirecta. Pero ahí están. Vamos a exponerlos y a decidir si los consideramos verdaderos o falsos.

Lugar común 1:

No hay que coger a los bebés demasiado en brazos porque luego se acostumbran.

VERDADERO	FALSO

Lugar común 2:

Cuando sonríen o lloran, los bebés solo realizan un acto reflejo. No tiene sentido, por tanto, verbalizar nuestra alegría o nuestra intención de consolarles, dado que no son adultos y no lo entienden.

VERDADERO	FALSO

Lugar común 3:

Cuanto más se le repitan a los bebés las palabras que no comprenden o no reproducen bien, mejor. Si no las repetimos, no las aprenden.

VERDADERO	FALSO

Lugar común 4:

Si a los dos años el bebé no dice palabras, hay que retarle a hablar. Para ello, lo mejor es no hacer caso de las indicaciones que nos haga llegar a través de gestos o sonidos hasta que intente verbalizarlas.

VERDADERO	FALSO

Lugar común 5:

Si un niño pequeño dice una palabra mal, hay que corregírsela para que la aprenda a pronunciar correctamente.

VERDADERO	FALSO

Lugar común 6:

No conviene perder el tiempo con instrucciones relativamente complejas con los niños pequeños, dado que no las entienden y los despistaríamos. Es mejor ser breves cuando nos dirigamos a ellos.

VERDADERO	FALSO

Lugar común 7:

No importa demasiado lo que digamos delante de los niños más pequeños. Como no entienden todo lo que hablamos, podemos relajarnos.

VERDADERO	FALSO